



Information des Angehörigenbeirates, Mai 2019

Umfrage der Bundestagsfraktion „Bündnis 90 / Die Grünen“ zu Erfahrungen von Menschen mit Behinderungen bei der Beantragung von Leistungen

Mit Informationsschreiben IV/2018 haben wir über eine Umfrage der behindertenpolitischen Sprecherin der Bundestagsfraktion von Bündnis 90 / Die Grünen, Corinna Rüffer, zu Erfahrungen von Menschen mit Behinderungen bei der Beantragung von Leistungen berichtet.

Wie das Büro von Frau Rüffer jetzt mitteilt, ist die Auswertung der Umfrage nunmehr abgeschlossen. In der Mitteilung wird ausgeführt:

„Über 3000 Einzelfälle wurden uns insgesamt geschildert. Sehr viele Menschen haben uns zusätzlich per Mail, Brief oder Telefon von ihren Erfahrungen berichtet oder Informationen zukommen lassen. ... Die Ergebnisse zeigen, dass der Behördendschubel sehr dicht ist: Menschen mit Behinderungen werden oft als Bittsteller behandelt, schlecht beraten und erhalten die ihnen zustehenden Leistungen vielfach erst nach langem Kampf.“

Eine Zusammenfassung der Ergebnisse der Untersuchung finden sie auf der [Homepage](#) von Frau Rüffer. Dort oder aber direkt mit diesem [Link](#) können sie den ausführlichen Ergebnisbericht zur Umfrage herunterladen.